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令和元年度第１回柏市地域包括支援センター運営協議会  会議録  

 

１  開催日時  

令和元年７月１８日  木曜日  

  午後１時３０分～３時３０分  

２  開催場所  

ウェルネス柏４階  研修室  

３  出席者  

 (1) 委員  

   濱田委員 (会長 )，織田委員（副会長），植野委員，奥野委員，

鎌田委員， 高野委 員，高橋委 員，中 村委員，羽 鳥委員 ，村上

委員  

 (2) 市  

   宮島保健福祉部長，石毛福祉政策課長，田口社会福祉課長，

梅 澤 地 域 医 療推 進 課 長 ， 宮 本 高齢 者 支 援 課 長 ， 矢部 生 活 支 援

課 長 ， 諏 訪 部消 費 生 活 セ ン タ ー所 長 ， 阿 知 波 障 害支 援 課 長 代

理，橋本法人指導課長代理   

 (3) 事務局  

 地域包括支援課  

 吉田課長，竹本専門監，村山統括リーダー，横山副主幹，出

牛 副 主 幹 ， 髙木 副 主 幹 ， 秋 谷 副主 幹 ， 岡 田 主 任 ，布 施 主 任 ，

八百板主事，相澤主事，堀毛主事補  

 (4) 地域包括支援センター  

   柏北部地域包括支援センター長（山本  敏子）  

 北柏地域包括支援センター長（齋川  英文）  

 北柏第２地域包括支援センター長（菅野  達郎）  

 柏西口地域包括支援センター長（笠原  大幸）  

   柏西口第２地域包括支援センター長（小野田  光芳）  

 柏東口地域包括支援センター長（村本  浩子）  

 柏東口第２地域包括支援センター長（神谷  昌宏）  

 光ケ丘地域包括支援センター長（宮原  和正）  

 柏南部地域包括支援センター長（神津  南）  
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 柏南部第２地域包括支援センター長（橋本  佳子）  

 沼南地域包括支援センター長（日笠  千晴）  

４  議題  

(1) 平成３０年度地域包括支援センターの事業実績について  

(2) 平成３０年度地域包括支援センターの事業評価について  

(3) 令和元年度地域包括支援センターの事業計画について  

(4) 地域包括支援センターの増設について  

(5) 介護予防支援 及び総合事 業に係 るケアマネ ジメン ト業務につ

いて  

５  議事  

 (1) 平成３０年度地域包括支援センターの事業実績について  

 【事務局より説明】別添資料１のとおり  

 <質疑応答 > 

 【奥野委員】  

  昨年と比べると終活をテーマとした講座が増えている。これか

らは高齢者も賢くということで，このような講座は良いと思うが，

実際に包括への相談で終活に関するものは増えているのか。ある

いは，今後そのような相談が増えると考えているのか。  

 【事務局】  

終活に関心がある 方が多いようで， 終活をテーマにす ると参加

者が増える傾向にあるため，包括も終活をテーマとして設定して

いる。  

権利擁護の相談の 中で内容ごとの集 計はしていない た めはっき

りとは言えないが，増えてきているとは思う。  

社会福祉協議会や 各専門職団体と連 携を図りながら 進 めていき

たい。  

 【鎌田委員】  

 虐待の通 報件数 が７７件， 対応件 数が２５件 となっ ているが，

残りの５２件はどうなっているのか。  

 また，今後こういったわかりにくい表現は控えてほしい。  

【事務局】  

  指摘の通り７７件中２５件しか対応していないように見える。
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次回からはわかりやすい表現にしたい。  

 ７７件の 通報の うち，確実 に虐待 であ ると認 めたう えで対応し

たものが２ ５件と いうこと。 残り も リスクの高 いケー スとして，

医療機関に つなげ る，介 護事 業所と 連携して見 守りを 続ける，場

合によっては施設の入所など，状況に応じて調整を図っている。  

【鎌田委員】  

 データで は消費 者被害の件 数が２ ９年度２０ 件，３ ０年度は２

５件となっ ている が，本当に この程 度なのか。 もっと 多いような

印象がある。  

【事務局】  

 包括に直 接相談 があった中 で ，消 費者被害に 関す る 相談の件数

であって，実際の被害件数ではない。  

【高橋委員】  

 虐待には 色々な ケースがあ り， ど こまで保護 してい く かは行政

としても難 しいと ころだと思 うが， 包括を含め ，どの ように対応

していくのか明確な方針のようなものはあるのか。  

【事務局】  

 発見から 対応ま での具体的 な支援 については ， 怪し いケースと

いうのは資 料の数 字以上に 各 包括が 把握してい て，生 活支援サー

ビスの利用 を促す などたくさ んの目 を入れ ，何 か異変 があったら

関係機関を 通して 包括に連絡 が入る ようにし て いる。 市も共有し

ている。  

 また，民 生委員 や地域の方 からの 相談や ，介 護サー ビス等 を受

けていない 若い世 代の方であ れば， 警察からの 情報提 供などもあ

る。   虐 待発生 を予防する た めに 本人や家族 と話し たり，場合

によっては保護をするという取り組みも行っている。  

【高野委員】  

 虐待と判 断する 基準は決ま ってい るのか。 各 包括で 同じような

対応ができているのか。  

【事務局】  

 判定はケ ースバ イケースの 部分が あるが，報 告の際 は，共通の

アセスメントシートを使用している。  
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 また，職員が聞き取りを行い，緊急性が高ければ保護をしたり，

もう少し余 裕のあ る状況であ ればご 家族と話を したう えで様子を

見させてもらう等の対応をしている。  

【濱田会長】  

 相談件数 が増え ており，こ れは 包 括の認知度 が上が っている証

拠だと思う。これまで積み上げた 信用をさらに高めてもらいたい。 

 虐待に関 しての 質問が多か ったが ，これはデ リケー トな問題な

ので取り扱いに注意してほしい。  

 大変なこともあると思うがよろしくお願いしたい。  

(2) 平成３０年度地域包括支援センターの事業評価について  

【事務局より説明】別添資料２のとおり  

＜質疑応答＞  

【鎌田委員】  

 評価に関 して， 何年もやっ てきて ，なぜ今更 個人情 報に関する

項目に△がつくのか。何ができていなかったのか聞きたい。  

 アンケートに関して，「地域包括支援センターとの関わりがある

か」の項目 で， 民 生委員の５ ２０名 中４８名が 「ない 」と回答 し

ている。な ぜない と思ってい るのか 。自分は包 括が無 ければ民生

委員の活動 は立ち 行かないと 考えて いる。もし 何か理 由等分かれ

ば聞きたい。  

【事務局】  

 個人情報 の評価 に関しては ， セン ターごとに 厳しく 自己評価を

している。 例えば 「関係法令 等は全 職員が理解 してい る」という

設問に関し ては， おおむね理 解はし ているが， 法令を 隅から隅ま

で暗記はしていないから，という理由で△を付けるなどしている。

設問の設定 が曖昧 だったこと や ，ヒ アリングで 全ての センターで

おおむね理 解でき ているだろ うと判 断で きたこ とから ，行政評価

では〇をつけさせてもらった。  

 個人情報 の管理 簿に関して は， 管 理簿への記 載の確 認が徹底さ

れていない ところ が見られた ため， 徹底するよ うに指 示をした。

実際の管理 は適切 に行ってい ても， 訪問等の際 に いつ 持ち出して

いつ戻した のか記 載するなど ，細か い管理が不 十分で あったとこ
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ろが見受け られた ため，すぐ に整理 してもらう よう伝 えた。御指

摘いただい た通り 基本的な業 務の内 容なので， 引き続 き包括の方

と一緒にしっかりと意識していきたい。  

 アンケートに関しては，民生委員のなかには主任児童委員として

活動されて いる方 もおり，各 地区の 主任児童委 員にも アンケート

を行ってい る。主 任児童委員 はおも に子供と関 わるた め，包括と

の関わりがないとアンケートに回答している。  

【中村委員】  

 センター の自己 評価と行政 の評価 が異なって いるも のがあるが ，

お互いに評価の基準が違ったことでそうなっているのか。例えば，

センターが 厳しく 評価してい て，市 はその程度 だった ら良しとし

ているため異なった評価になったりしているのか。  

【事務局】  

 自己評価 には主 観的な部分 もあり ，厳しく自 己評価 をする包 括

もあった。  

 また，市 の方で も委託の仕 様書を 基に検討し ，自己 評価と違う

評価を付けている部分もある。  

 設問の設 定が曖 昧な部分も あるの で，評価の 仕方に ついては 内

部でもう少し検討していきたい。  

【高野委員】  

 アンケー ト結果 を見ると， 歯科医 師会の回収 率が１ ０％になっ

ている。包 括と関 わり がある 先生が 少ないため と思わ れる。関わ

りが無くて もアン ケートは返 した方 がいいとい うこと は歯科医師

会の方で伝えたい。  

 歯科医師 と包括 は密接な関 係とは 言えないと ころが あるので，

今後包括と歯科医師の連携が取れるといいと思う。  

【事務局】  

 介護予防などで関わってもらえたら心強い。  

 また，今 まで来 ていた患者 さんで 気になる人 がいれ ば気軽につ

ないでもらえるように，こちらからも周知などさせてもらいたい。 

【植野委員】  

 他市の包 括はき ちんとアセ スメン トしないで ケアマ ネに丸投げ
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してくるこ とが多 いが，柏の 包括は ケアマネに 協力的 である。柏

市での評価だけでなく，他市と比較ができたらいいと思う。  

【濱田会長】  

 包括の事 業評価 に関しては ， 設問 に対する認 識が違 うという話

があったが，それに気付けたことも一つの収穫だと思う。  

 口腔ケア は，介 護予防の中 で非 常 に重要なケ アだと 言われてい

る。歯科医師会の協力をぜひお願いしたい。  

(3) 令和元年度地域包括支援センターの事業計画について  

【事務局より説明】別添資料３のとおり  

＜質疑応答＞  

【奥野委員】  

 ひとり暮 らしで 認知症の方 を担当 したことが あるが ，その際，

本人がよく 行くコ ンビニの店 員が見 守りをして くれた ことがあっ

た。包括で 実際に コンビニの 店員の ような地域 の方が 見守りをし

てくれた事 例があ れば教えて もらい たい。また ，逆に 包括の方か

らそのような働きかけをしているなら聞かせてもらいたい。  

【柏北部地域包括支援センター長】  

 コンビニ には様 々な方が出 入りす るというこ とで， よく目配り

してくれており，情報提供もしてくれている。  

 包括から もコン ビニの店員 を対象 に認知症サ ポータ ー養成講座

を行うなど，連携を図っている。  

【北柏地域包括支援センター長】  

 過去にコ ンビニ ３店舗に対 して認 知症サポー ター養 成講座を行

い，会計時に気になった方を包括につなぐなど してもらっている。

また，コンビニからの提案で，気になった方の家族に連絡を取り，

コンビニの 支払い の専用のカ ード を 預かるとい う対応 をしてもら

ったこともある。  

【濱田会長】  

 コンビニ で認知 症の方が売 り物の パンなどを 食べて しまった 話

を聞いたこ とがあ る。しかし ，その お店の店員 は以前 介護をして

いたという ことも あり，責め ること をせず見守 りや声 かけをして

くれたらし い。つ まり，認知 症につ いて知って もらう ことが大事
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だというこ とが言 いたい 。こ の人は 認知症なん だなと 気づいても

らって，ど んな対 応すればい いか， どこに連絡 すれば いいかを知

っておいて もらう ことが大切 。小売 店を活用す るとい うのは非常

に有効な手段だと思う。  

【植野委員】  

 柏南部第 ２包括 の重点活動 に，経 験の少ない ケアマ ネを地域の

主任ケアマ ネが支 援するとあ るが， 新人のケア マネの 支援は千葉

県の同行型 研修く らいしかな かった ので，各地 域でこ のような取

り組みをし てくれ るのは助か る 。柏 南部第２包 括の取 り組みの成

果も是非聞かせてもらいたい。  

【柏南部第２地域包括支援センター長】  

 この取り 組みは 南部エリア として ，光ケ 丘包 括，柏 南部包括と

合同で行う ことに なっている 。合同 にすること で， よ り多くの新

人ケアマネ を集め て の勉強会 ができ る 。昨年度 の３月 に１度開催

しており， 今年度 は定期的に 開催す る予定 。成 果とし ては，今年

度の開催後検討していく。  

【濱田会長】  

 各包括よ り良い と思う取 り 組みを 取り入れて いって もらいたい 。 

(4) 地域包括支援センターの増設について  

内容非公開のため地域包括支援センター職員及び傍聴者退席  

【内容非公開】  

 事務局からの説明の後，質疑応答を行った。  

 地域包括 支援セ ンターの増 設に係 るセンター 業務の 委託及び法

人の選定について，当協議会で承認された。  

(5) 介護予防支援 及び総合事 業に係 るケアマネ ジメン ト業務につ

いて  

 【事務局より説明】別添資料５のとおり  

６  傍聴  

 (1) 傍聴者  

   ３人  

 (2) 傍聴状況  

   傍聴要領に反する行為は見受けられなかった。  
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７  次回開催日時（予定）  

  令和元年１０月３０日（水）午後１時３０分～午後３時３０分  


